

# Commentaires 4ème trimestre 2014

Cela fait dix-huit mois consécutifs que le chômage diminue. Cette série de baisse ininterrompue est la plus longue jamais constatée. Il faut remonter dix ans en arrière pour enregistrer le précédent record de 12 mois de baisse consécutive du chômage.

En conséquence, le nombre de demandeurs d'emploi inscrits en catégorie A et B en décembre est le plus faible des cinq dernières années. A la fin de l'année, il y a 268 inscrits à Pôle Emploi sur l'archipel.

Cette diminution reste néanmoins plus modeste que les mois précédents (- 4 % en moyenne trimestrielle).

L'indicateur de chômage de l'archipel s'établit en moyenne annuelle à 8,56 % pour 2014, contre 9,36 % en 2013 et 9,38 % en 2012.

Comme au trimestre dernier, ce sont les femmes qui sont plus nombreuses à sortir de la liste des demandeurs d'emploi. Ainsi, l'équilibre entre les deux sexes s'est inversé et redevient plus favorable aux femmes qui représentent au terme de l'année écoulée 48 % des demandeurs d'emploi. Dans le détail par tranche d'âge, on observe peu ou prou cette tendance sauf pour les moins de 25 ans où les jeunes hommes restent encore majoritaires représentés (62 % d'hommes contre 38 % de femmes).

La part des jeunes de moins de vingt-cinq ans inscrits à Pôle Emploi avec 15 % du total reste très en deçà des seuils métropolitains.

C'est le chômage de longue durée qui connaît l'érosion la plus significative puisqu'il perd un tiers de ses inscrits en un an. Les deux tiers des chômeurs de longue durée totalisent moins de 24 mois d'inscription.

La part des bas niveaux de formation reste majoritaire dans la demande d'emploi. Les inscrits qui déclarent un niveau de formation inférieur ou égal aux niveaux V et VI de l'Éducation Nationale constituent 68 % du total des demandeurs d'emploi. En structure, ce sont toujours les employés qualifiés qui sont le plus touchés par le chômage, suivi par les employés non qualifiés et les ouvriers qualifiés.

En année glissante, le secteur de la construction enregistre 20 % de la demande d'emploi enregistrée. Dans le secteur tertiaire, c'est le secteur des services à la personne et à la collectivité (17 %) qui domine légèrement devant celui des supports aux entreprises (16 %) et celui du commerce (14 %). Les autres secteurs comptent moins de 50 demandeurs d'emploi en moyenne annuelle.